

vivir

en Tarragona

BARCELONA

Tres años más
para desdoblarse
el Eix
Transversal



PÁGINA 6

La resaca del temporal

El delta del Ebro tardará meses en recuperar el perfil del litoral y evaluar los daños



MARIANO CEBOLLA

Trabajos para rehacer un muro de contención en la playa de la Marquesa, en el municipio de Deltebre, ayer

V. SORRIBES / R. VINYALS | TARRAGONA

Tras retirarse el temporal, llega el momento de hacer balance de los desperfectos en las comarcas de Tarragona. La costa del delta del Ebro presentaba ayer un aspecto desolador: el oleaje ha hecho desaparecer decenas de metros de playa, agravando los problemas de regresión que sufre este espacio, y algunos caminos próximos a la playa han quedado destrozados. Además, el agua del mar y la arena han llegado hasta los arrozales más próximos a la costa, lo que perjudicará a su producción. Ayer empezaron los primeros trabajos para restaurar algunas infraestructuras dañadas por el temporal.

La zona de La Marquesa es una de las más afectadas por el temporal en el delta y

la barra del Trabucador, que une el delta con la punta de la Banya, permanecía ayer inundada impidiendo el acceso a las salinas.

La presidenta del parque natural del Delta de l'Ebre, Imma Juan, dijo ayer que "debemos esperar varios meses para saber cómo queda definitivamente el litoral del Delta puesto que la playa va recobrando poco a poco parte de la arena tomada por los temporales". Según añadió, tal vez sean necesarios proyectos de regeneración de dunas en varias playas que el temporal ha barrido.

En Alcanar el temporal provocó que algunas piedras de grandes dimensiones del litoral se desplazaran hasta ocupar el paseo marítimo. El Baix Penedès fue otra comarca muy afectada. Cunit se llevó la peor parte. La alcaldesa del municipio, Dolors Carreras, espera poder solicitar la declaración de

El oleaje hizo desaparecer parte de las playas del delta del Ebro, Vilafortuny o Cunit; éste municipio pedirá la declaración de zona catastrófica

zona catastrófica para recibir ayudas económicas que permitan paliar los daños materiales. La población ha perdido parte de sus playas. "El domingo vimos que nos quedábamos sin playa, el mar llegaba al otro lado del paseo marítimo; estamos haciendo la valoración final de los daños, que serán importantes", añadió Carreras. En Calafel, el mar

invadió el paseo Maritim del núcleo de la playa, pero también en el tramo del paseo antiguo de Segur. Sin embargo, el temporal no afectó el nuevo tramo inaugurado en julio pasado, que se construyó a un nivel más elevado. Y en El Vendrell, si bien no hubo que lamentar destrozos, la plaza del barrio de Sant Salvador y su paseo marítimo acumularon gran cantidad de agua como suele ocurrir en otros temporales.

La playa y el paseo Maritim de Vilaforuny, entre las localidades de Cambrils y Salou, también se inundaron a consecuencia de la subida de la marea. Ello obligó a cortar la carretera de la costa desde el sábado por la noche hasta ayer por la mañana, después de que los servicios de emergencia frenaran con barreras de tierra la entrada de agua salada al paseo. ●

■ CATALUÑA

Paseos marítimos y puertos destrozados

El temporal remitió ayer y la costa catalana se llenó de excavadoras y palas mecánicas para limpiar los paseos marítimos de limpios y restos de los destrozos provocados, o retirar la arena acumulada de las calles más próximas al litoral. Mientras intentaban recuperar la normalidad los ayuntamientos empezaron a evaluar los daños, y a temer por la recuperación de las playas que en algunos casos se deberán regenerar, inevitablemente, de forma artificial. La propia ciudad de Barcelona se cuenta entre las más afectadas después de años de esfuerzo por convertir sus playas en la fachada de la ciudad. Pero también sufrieron cuantiosos daños el puerto de Barcelona y el Port Olímpic. En el Maresme el temporal no sólo afectó a las playas y los paseos marítimos, donde provocó cuantiosas pérdidas, sino que también destrozó innumerables invernaderos provocando pérdidas millonarias a la agricultura y en especial a los cultivos de flores de la comarca

MÁS INFORMACIÓN EN PÁGINA 3

Depósito legal: B-22.326/07

La Rambla más bonita del Mundo va desde las palomas de Plaza Catalunya, hasta las gaviotas de Maremagnum.

La noche es
MAGNUM